
Stadt Ratzeburg
- Seniorenbeirat -       Ratzeburg, 21.12.2024

Niederschrift zur zur 6. Sitzung des Seniorenbeirates am Montag,  9.12.2024,
14.30 Uhr,

in den Raum 2.11, Rathaus, Unter den Linden 1, 23909 Ratzeburg,

Anwesend: alle 9 Mitglieder, zusätzlich wurde als Gast Bürgermeister Graf begrüßt.

T a g e s o r d n u n g

TOP 1: Eröffnung der Sitzung durch den Vorsitzenden, Feststellung der 
ordnungsgemäßen Einladung und der Beschlussfähigkeit.
Festsetzung und Genehmigung der Tagesordnung.

 
Ergebnis: die ordnungsgemäße  Einladung und Beschlussfähigkeit wurde festgestellt, 
die Tagesordnung wurde genehmigt.

TOP 2: Beschluss zur Niederschrift der 5. Sitzung des Seniorenbeirates.

Beschluss: Die Niederschrift wurde wie vorgelegt genehmigt
 

TOP 3: Fragen,  Anregungen  und  Vorschläge  von  Einwohnerinnen  und
Einwohnern, die nicht dem Seniorenbeirat angehören.

Erledigt: kein weiterer Gast hatte sich eingefunden.

TOP 4: Berichte über Umsetzung der Beschlüsse vom 11.11.2024

   Zugang ÖPNV: Gemeinschaftsantrag mit Inklusionsbeirat zum ÖPNV wegen Halt für 
Rollstuhlfahrer wurde dort wegen  niedriger Priorität zurückgestellt. Bürgermeister  
Graf bemerkte, dass es in anderen Städten gut klappt und der ÖPNV ist sich der 
Sache bewusst. Wir stimmten überein, dass es wünschenswert ist, dass an der 
Windschutzscheibe  ein Kennzeichnung ist, das der Bus immer anhält.

Der Antrag wurde gestellt, dass ein beklagbarer Bescheid bezüglich der Querung der 
Schweriner Strasse erfolgen soll. Bisher ist keine Antwort gekommen über die 
Zählung der Frequenz der fahrenden Autos. Herr Graf bittet darum nicht vor 
Jahresbeginn diesbezüglich eine Aktion zu starten. Außerdem ist der Fußweg der 
Schweriner Strasse in beklagenswertem Zustand. Herr Rudolf  wird das beim 
Bauausschuss zur Sprache bringen.

Die Zuständigkeit für den Schwanenteich ist mit dem Kreis zu klären. Der Kreis/Frau 
Heise wird sich darum kümmern; dass dort sauber gemacht wird.

TOP 5:        Berichte aus den Ausschüssen/Fraktionssitzungen

Die Stadt hat die Försterei übernommen. Bäume müssten beschnitten werden, aber 
auch dafür fehlt Personal. Der Baumkontrolleur wurde dem Bauhof neu zugeordnet.



Die Ruderakademie wurde abgerechnet; Fledermäuse unter dem Gebäude werden 
geschützt.
Der Kindergarten in der Seedorfer Strasse soll gebaut werden.
Das Bootshaus hinter dem Rathaus soll saniert werden.
Die Brücke beim Aqua Siwa ist mit dem Wert: 3,9 grenzwertig in der Stabilität.
Momentan ist eine komplizierte Sperrung installiert. Die Finanzierung eines Neubaus 
ist gesichert.
Bezüglich der Strassen in Ratzeburg hat sich ein 35 Mio. € Investitionsstau ergeben.
Das Thema wird dem Ausschuss : Wirtschaft, Tourismus und Stadtmarketing 
übergeben.
Die Gebühren für Abwasser und Strassenreinigung werden erhöht.
Ein Antrag auf Kurabgabe wurde abgelehnt.
Der Wirtschaftsplan für 2025 ist ok.

TOP 6:        Diskussion zur Antwort der RMVB auf die SBR-Vorschläge     

In einer  Strasse in der Röpersberger Gegend könnte ein Bus eine Haltestelle bedienen,
das ist zeitlich machbar. Die Ruhezeiten für Busfahrer bewegen sich zwischen 12 und 
22 Minuten. Ein Sternanschluss ist nicht realistisch. Die Sache wird an die Stadt 
übergeben.

 
TOP 7:        Ehrenamtliche Wahlhelfer aus dem SBR (Diskussion)

Die Mitglieder des Beirats melden sich selbst bei Frau Bock in der Stadtverwaltung

TOP 8: Themen Landesseniorenrat (Vorschläge für den 16.12.24)

Delegationsteilnehmer machen die Teilnahme  von der Tagesordnung abhängig

TOP 9:        DemokratieCafé  “Seniorinnen in der Politik” am 11.12.24
(mit Filmvorführung “Die Unbeugsamen II” im Burgtheater)

            Das nächste Demokratiecafé findet am kommenden Mittwoch im Burgtheater statt,
es geht um die Wahlsituation der Frauen in der damaligen DDR. Termin ist angesetzt 
und soll wie geplant laufen.

TOP 10: DemokratieCafés in 2025  (ggf Beschluss:  DCs in 2025)

Für 2025 werden Vorschläge erbeten, Filme und Vorträge über Kommunalpolitik 
werden gewünscht. Infomaterial kann man bei der Bundeszentrale für politische 
Bildung  anfordern.

           Es werden weitere Themenvorschläge diskutiert un eine Prioritätenliste abgestimmt.

Ein Veranstaltungsplan des Ratzeburg Tourismus Büros wird gewünscht.

TOP 11:     Sonstiges

Es sollte thematisiert werden ob Tickets und Steuererklärungen unbedingt
digital erledigt werden müssen, nicht jeder hat ein smartphone.

BAGSO-Broschüren “Sehen im Alter” ab sofort verfügbar.

Zum Thema “Versichertenälteste” (Einwohnerhinweis) wird auf umfangreichen 
Einarbeitungsaufwand, Rechtssicherheit und Wahl  im Rahmen der Sozialwahl 
hingewiesen.

 Die Sitzung endet gegen 16:30

 gez. Margrit Krummrey Dr. Dirk Bade
         Schriftführer Vorsitzender


